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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Алексея Веллера посвятили в таймырцы 

Депутат Государственной думы, исполняющий обязанности президента Союза городов 
Заполярья и Крайнего Севера Алексей Веллер побывал на Таймыре и пообщался с 
представителями коренных малочисленных народов Севера. 

Знакомство с территорией полуострова началось в Таймырском доме народного 
творчества. Здесь депутату рассказали, что на полуострове проживают пять коренных 
этносов: ненцы, долганы, энцы, нганасаны, эвенки. 

…Далее депутат совместно с главой администрации муниципалитета Евгением 
Вершининым отправился в Таймырский краеведческий музей. Особое внимание Алексея 
Веллера привлекли чучело и скелет мамонта Жени, уникальной палеонтологической находки. 

«Я не первый раз на Таймыре и в этом потрясающем музее. Я в очередной раз 
убедился, что по уровню своих экспонатов он превосходит многие другие краеведческие 
музеи страны», – поделился впечатлениями депутат Госдумы. 

После Алексей Веллер встретился с общественностью Дудинки. Обсудили вопросы 
взаимодействия коренных народов Севера с органами власти. 

«Северные территории имеют свои нюансы, которые, к сожалению, не всегда понимают 
в столице нашей Родины. Стараться влиять на процессы принятия законодательных решений 
с учетом местной специфики – основная задача представителей органов власти. В четверг я 
поработал в Норильске, а сегодня приехал в Дудинку, чтобы из первых уст услышать о 
проблемах, которые мы будем решать вместе», – отметил чиновник подводя итоги встречи. 

«Таймырский телеграф» 
 
На Таймыре продолжается прививочная кампания против новой коронавирусной 
инфекции 

Заведующая эпидемиологическим отделом КГБУЗ «Таймырская межрайонная больница» 
Елена Горченева в ходе интервью рассказала представителям таймырских СМИ о 
продолжении прививочной кампании против COVID-19: 

«С февраля месяца мы проводим иммунизацию против новой коронавирусной инфекции 
среди жителей г. Дудинки и подведомственной территории больницы – это практически все 
поселки, не считая с.п. Хатанга. 

Всего на территорию Таймыра поступило количество вакцины «Спутник-V» («Гам-Ковид-
Вак») на 4 840 человек. На сегодняшний день однократно провакцинированы 3 920 человек, 
завершили иммунизацию 2 785 северян, привившись двукратно. В апреле текущего года 
поступила вакцина «ЭпиВакКорона». Ее преимущество в том, что она хранится при 
температуре от +2 до +8 градусов, в отличие от «Спутник-V», температурный режим хранения 
которой не менее -18 градусов. Соответственно, данная вакцина предназначена для 
сельского населения, так как ее легче доставлять и хранить». 

Также Елена Анатольевна поведала о том, что на сегодняшний день в больницу 
поступило вакцины «ЭпиВакКорона» на 1 000 человек, из них уже однократно привиты 782 
человека, а полностью завершили курс вакцинации 630 человек. Данная вакцина также будет 
использоваться в небольших объемах в г. Дудинке для людей с хроническими заболеваниями 
и маломобильных граждан. Прививочная бригада либо участковые врачи-терапевты будут 
посещать на дому пациентов, которые не имеют возможности прийти в поликлинику. 

«В основном вакцина поступает в наше учреждение каждую среду. В случае 
несвоевременной доставки вакцины медицинские работники обзванивают каждого пациента в 
индивидуальном порядке и предлагают перенести процедуру вакцинации на другое время. На 
сегодня ситуация с поставкой вакцины нормализовалась и мы получаем ее своевременно. 

Мы благодарны министерству здравоохранения за то, что большая часть вакцины 
«ЭпиВакКорона», поступающая на территорию Красноярского края, направляется на Таймыр 
для вакцинации населения поселков, в том числе тундрового», - продолжила Елена 
Горченева. 
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Кроме этого, Елена Анатольевна рассказала о том, что в настоящее время по 
требованию министерства здравоохранения Красноярского края лица старше 60 лет с 
заболеванием ОРВИ в обязательном порядке подлежат госпитализации, исключение 
составляет письменный отказ пациента. 

С начала мая все пациенты, поступающие на госпитализацию в стационар, снова 
обязаны пройти тест на COVID-19. 

В завершение интервью заведующая эпидемиологическим отделом еще раз напомнила 
о том, что вакцина сейчас имеется во взрослой поликлинике, пройти процедуру вакцинации 
можно с 10:00 до 20:00. Жителям и гостям г. Дудинки необходимо обратиться в регистратуру 
поликлиники либо в кабинет № 107 для прохождения медицинского осмотра. 

«Чтобы снова не допустить высокой заболеваемости на Таймыре, большая просьба к 
населению – поставить прививку и обезопасить себя и своих близких. Не забывайте при 
посещении общественных мест обязательно пользоваться средствами индивидуальной 
защиты», - подытожила Елена Горченева. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке проводят комплекс весенних благоустроительных работ 

Дудинская управляющая компания продолжает работы по освобождению дворовых 
территорий Дудинки от снежных накоплений. Работы идут в соответствии с графиком и 
схемами содержания дворов. Параллельно с этим дворники собирают вытаявший бытовой 
мусор с территорий дворов и прилегающих к ним склонов. 

В это же время работники индивидуального предпринимателя Анатолия Малачинского 
очищают от скопившегося за зиму песка городские автодороги. Песок и гравий сметаются 
автоматизированным способом с помощью специализированного автомобиля с последующим 
сбором и вывозом. 

Продолжается работа по очистке и промывке ливневых канализаций. Еще одна 
примета приближения лета — освобождение от защитных щитов городских скульптур. Так, 
утром 14 мая короба сняли с объектов благоустройства на Набережной площади: скульптуры 
«Рыбак», «Северная девушка», и, конечно, со штурвала «Речного фасада Дудинки». Мелкие 
дефекты на данных объектах, возникшие за прошлый сезон и вследствие зимней 
консервации, будут устранены чуть позже — в ходе традиционных субботников. Необходимый 
лоск им ежегодно придают специалисты отдела архитектуры и градостроительства городской 
администрации. 

Кроме этого, работники ИП Малачинский уже приступили к ремонтным работам на 
объектах благоустройства. На текущий момент завершены работы на переходе в районе 
Щорса, 17б, перехода через ручей Ароматный в районе домов Щорса, 3 и Матросова, 1, 
ведется восстановление пешеходного трапа у торца дома по адресу Щорса, 29. 

Работы по приданию Дудинке ухоженного облика продолжатся и летом. 
 

В Дудинке проводится весенний осмотр жилфонда 
Весенние осмотры проводятся ООО «Дудинская управляющая компания» при участии 

специалистов комитета жилищно-коммунального хозяйства администрации города Дудинки. 
Цель комиссионного обследования заключается в определении объемов летних ремонтных 
работ. В ходе осмотров осуществляется также контроль за использованием и содержанием 
помещений. 

В ходе комиссионного обследования специалисты обращают внимание на остекление 
лестничных клеток и работоспособность системы отопления. Особое внимание уделяется 
следам залития, которые могут являться следствием нарушения кровельного покрытия. 
Обследуются наружные и внутренние стены здания, чердачные помещения и подполья 
жилых домов, состояние изоляции сетей тепловодоснабжения, в том числе на вводных 
трубопроводах в подполье. 
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По результатам обследования специалисты управляющей организации 
составят перечень и установят объемы работ, необходимых для подготовки каждого здания и 
его инженерного оборудования к эксплуатации в следующий зимний период. 

Работа по осмотру состояния жилищного фонда города Дудинки проводится ежегодно в 
рамках исполнения плана организационных мероприятий по подготовке предприятий, 
учреждений и организаций муниципального образования «город Дудинка» к работе в осенне-
зимний период. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильчане могут сдавать отработанные батарейки региональному оператору 

На заседании Общественной палаты Норильска обсудили перспективы сотрудничества с 
ООО «РостТех» и предстоящий анализ деятельности местных некоммерческих организаций 
(НКО).   

Норильская общественная палата оценит эффективность зарегистрированных в городе 
НКО и этой акцией поддержит краевой проект региональной Общественной палаты. 

«Предполагается комплексно оценить, как идут дела в некоммерческом секторе, выявить 
актуальные проблемы, определить, эффективно ли работают общественные формирования, 
создать постоянно действующий интернет-ресурс, отражающий потенциал некоммерческого 
сектора в крае», – рассказала «Северному городу» Наталья Солодовник, председатель 
местного коллегиального органа.   

В Норильске сформируют рабочую группу, которая займется анализом эффективности 
НКО. Полученные итоги и выводы экспертов помогут в совершенствовании работы 
муниципалитета с некоммерческими организациями. По словам Натальи Солодовник, здесь 
нужна система, и активные некоммерческие организации должны быть уверены, что власти 
поддержат их социально значимые проекты. 

На заседании палаты общественники вернулись к теме отработанных элементов 
питания. 

От регионального оператора по вывозу твердых бытовых отходов  ООО «РостТех» 
общественники узнали, что в Норильске отработанные батарейки и аккумуляторы принимают 
в офисах «РостТеха». Они расположены по адресам: улица Комсомольская, 12,  Ленинский 
проспект, 43, корпус 2, улица Таймырская, 16, офис 310. Принятые у населения отработанные 
элементы питания вывозят из Норильска и передают для утилизации компании «Термика», 
имеющей лицензию. 

Члены Общественной палаты решили помочь региональному оператору отладить 
механизм приема отработанных элементов питания с участием волонтеров.   

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Совокупные выбросы загрязняющих веществ российских активов Норникеля в 2020 
году выросли на 0.7% 

В 2020 году совокупные выбросы загрязняющих веществ российских активов 
«Норильского никеля» составили 1968.1 тыс. т, что на 0.7% выше уровня предыдущего года. 
Такие данные содержатся в опубликованном Отчете об устойчивом развитии. 

Рост произошел из-за временного увеличения выбросов диоксида серы в Заполярном 
филиале в связи с ростом добычи и переработкой серосодержащего сырья. 

Компания запустила «Серную программу 2.0», предусматривающую поэтапное 
сокращение выбросов диоксида серы в основных регионах присутствия — Норильском 
промышленном районе и на Кольском полуострове. 

Норникель планирует снизить абсолютный уровень выбросов SO2 на 85% в Кольском 
дивизионе в 2021 году и на 90% в 2025 году в Заполярном филиале. На мероприятия по 
снижению выбросов в атмосферу компания планирует потратить $3.6 млрд. 
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По итогам 2019 года отчётность Норникеля в сфере ESG получила рейтинг 
Рейтингового агентства AK&M на уровне Resg1 (Высший уровень раскрытия информации об 
устойчивом развитии в отчетах). 

AK&M 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Законодательном Собрании Красноярского края обсудили способы увеличения 
доходов местных бюджетов 

Этот вопрос обсуждал комитет по бюджету и экономической политике под 
председательством Владимира Чащина вместе с секцией по вопросам межбюджетных 
отношений Координационного совета Ассоциации по взаимодействию представительных 
органов государственной власти и местного самоуправления Красноярского края. 
Мероприятие является первым в рамках подготовки решений к предстоящему IX съезду 
краевых депутатов. В обсуждении приняли участие порядка двух сотен человек — депутаты 
Законодательного Собрания, члены краевого правительства, муниципальные депутаты, 
главы муниципальных образований, представители районных финансовых органов. 

Как пояснил Владимир Чащин, перед съездом необходимо проанализировать 
финансовую ситуацию с учетом новых подходов к бюджетной политике края, оценить итоги 
исполнения местных бюджетов прошлого года, расставить приоритеты и, главное, выявить 
проблемы, которые требуют законодательной поддержки. 

Первый заместитель министра финансов края Ольга Собещанская рассказала 
собравшимся о том, что в крае уже 3 года идет работа по обеспечению финансовой 
самостоятельности территорий. Благодаря этому динамика доходов местных бюджетов 
устойчиво растет. Общий объем собственных доходов местных бюджетов края в прошлом 
году составил 49,2 млрд рублей, что на 6,5 млрд рублей больше предыдущего периода. В 
этом году доходы должны увеличиться до 54 миллиардов. Наибольший прирост сложился по 
налогу на прибыль организаций — в местные бюджеты привлечено более полумиллиарда 
рублей. 

Одним из способов увеличения местных доходов на секции называлась поддержка 
малого и среднего бизнеса. Изменения бюджетного законодательства поменяло структуру 
налоговых доходов муниципалитетов, все больше предпринимателей переходят на 
«упрощенку» и самозанятость. Также в минфине считают, что нужно проанализировать ставки 
земельного налога, который сильно различается в зависимости от территории, и повысить его 
эффективность. 

Еще одним способом повысить доходы местных бюджетов участники совещания назвали 
повышение эффективности использования земли и имущества. Для этого в текущем году 
объявлена «гаражная амнистия», которая позволит учесть в госреестре большое количество 
новых объектов. Кадастровую оценку земель населенных пунктов и госоценку объектов 
капитального строительства уже активно проводят в Абанском и Березовском районах, а 
также в Железногорске. Владимир Чащин поинтересовался, есть ли кадры для проведения 
этой работы. Оказалось, что люди есть, но пока нет денег на их обучение. Депутаты 
предложили проработать эту тему правительству региона. 

Заместитель председателя комитета по бюджету и экономической политике Вера 
Оськина отметила, что нужно продолжать работать над повышением финансовой 
самостоятельности регионов: «В среднем по краю обеспеченность местных бюджетов 
собственными доходами составляет 66%. Но мы прекрасно понимаем, как получается цифра. 
Всего два муниципалитета в крае самодостаточны, что называется, на все сто, шестнадцать 
— больше, чем наполовину; пятнадцать — от трети до половины, но есть и территории, 
обеспеченные своими доходами менее чем на треть. Эта, на мой взгляд, та проблема, 
которой нужно уделить особое внимание». 

Подводя итог обсуждению, Владимир Чащин отметил, что поддержка малого и среднего 
бизнеса и уменьшение бюрократизации должны стать инструментами, стимулирующими 
налоговые поступления в местные бюджеты: 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

«Мы не случайно таким широким составом сегодня обсуждали эту тему: почти 
все территории края участвовали в заседании. 10 июня у нас состоится съезд депутатов 
Красноярского края, до него мы должны основательно проанализировать текущие проблемы. 
Понятно, что укрепление доходной части местных бюджетов зависит от эффективного 
управления налогами. От того, как сработает муниципальное образование, будет зависеть и 
наполняемость бюджета. Говоря о подходах к бюджетной политике в крае, можно назвать два 
основных из них: прямая поддержка и стимулирование. Прямой поддержки из регионального 
бюджета мы направляем в этом году свыше ста шести миллиардов, чтобы муниципалитеты 
выполняли все социальные обязательства, строили больницы, школы и многое другое. Что 
касается стимулирования, в бюджете мы предусмотрели 900 миллионов на поддержку 
локальной экономики, а буквально через две недели рассмотрим еще два закона о поддержке 
малого и среднего бизнеса. Эти решения идут в комплексе с федеральными мерами. Еще 
один способ увеличения доходов — уменьшение бюрократии. У нас ее много по всей России, 
об этом говорил президент. На каждый объект нужно предъявить какой-то документ, перечень 
очень большой. Нужно этот порядок упростить, чтобы люди смогли пользоваться землей и 
имуществом, принося, таким образом, доход в местный бюджет». 

newslab 
 

Красноярский министр рассказал, что сохранять мерзлоту под зданиями дешевле, чем 
строить новые 

Изменения климата в Арктике – вызов для безопасности России, считают участники 
круглого стола «Проблематика глобального изменения климата и деградации вечной 
мерзлоты», который прошёл в рамках международного салона «Комплексная безопасность 
2021» в подмосковном КВЦ «Патриот». 

«С вечной мерзлотой сегодня не нужно бороться – нужно научиться с ней жить. 
Необходим регулярный мониторинг параметров состояния почвы на разных участках 
Российской Арктики, поскольку предотвратить катастрофы значительно дешевле и требует 
значительно меньших усилий, чем ликвидировать последствия», – сказал модератор круглого 
стола, координатор программ Проектного офиса развития Арктики (ПОРА) Андрей Иванов. 

«Последствия изменения климата, наблюдаемые и прогнозируемые в XXI веке для 
природных и хозяйственных систем России, могут быть как отрицательными, так и 
положительными», – считает научный руководитель Института глобального климата и 
экологии имени академика Израэля, Сергей Семёнов. Он заявил, что для смягчения 
негативных последствий необходимы новые исследования физики антропогенного изменения 
климата. 

Валерий Акимов, главный научный сотрудник ФГБУ ВНИИ ГОЧС (ФЦ), заслуженный 
деятель науки РФ, рассказал о карте рисков и приоритетных мероприятий в разрезе 
климатических изменений. По его словам, наибольшие опасения в связи с изменениями 
климата вызывают Иркутская область, Северодвинск, Хабаровск, Дудинка. В этих местах 
существует высокий риск разрушения зданий из-за таяния мерзлоты, оползней или эрозии 
почвы. 

«Необходимо возрождение работы мерзлотной службы в крупных населённых пунктах, 
на их базе сбор и систематизация данных по техническому состоянию зданий и сооружений и 
температурному режиму грунтов. Эту работу необходимо организовать на базе МЧС с 
привлечением профильных специалистов вузов, проектных, строительных и научно-
исследовательских организаций», – считает доцент кафедры механики грунтов и геотехники 
НИУ МГСУ Михаил Рабинович. 

Министр промышленности, энергетики и ЖКХ Красноярского края Евгений Афанасьев 
поделился опытом региона по термостабилизации грунтов в северных районах. По его 
словам, термостабилизация 1 кв.м. жилья обходится примерно в 11 тысяч рублей, тогда как 
стоимость строительства 1 кв.м. нового жилья на севере Красноярского края составляет 
около 170 тысяч рублей. То есть повышение безопасности строительства на 
многолетнемёрзлых грунтах в условиях Норильского промышленного района и Таймыра 
добавляет 6,5% к расходам. В целом хозяйственная деятельность в Арктике в условиях 
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трансформации климата ведёт к повышению затрат на 5-20%, а в ряде случаев, для 
уникальных объектов, и к кратному увеличению расходов. 

1-line.ru 
 

Сокол летит в республику Хакасия 
Сергей Сокол, депутат Госдумы от Иркутской области, решил баллотироваться в 

парламент от Хакасии. Однако он имеет серьезную конкуренцию на уровне праймериз. 
Сергей Сокол подал документы на праймериз ЕР в Хакасии, сообщает Тайга.инфо со 

ссылкой на реготделение ЕР. Основным соперником Сокола станет Абрек Челтыгмашев — 
глава Аскизского района и руководитель ассоциации «Совет муниципальных образований 
Хакасии». 

Напомним, что в 2018 году г-н Сокол был вторым в списке «Единой России» на выборах 
иркутского заксобрания, где партия власти в чистую проиграла кампанию коммунистам во 
главе с тогда еще губернатором Сергеем Левченко. Однако в ходе расторговки ЕР выбила 
портфель спикера, которым был назначен Сергей Сокол. Позже в феврале 2019 года Сокола 
избрали секретарем реготделения ЕР. А в 2020-и местные единороссы отдали Соколу мандат 
Госдумы, доставшийся после перехода Ольги Баталиной на службу в правительство 
Российской федерации. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Мурашко призвал россиян не ждать третьей волны пандемии, а прививаться 

Министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко призвал россиян не ждать третьей 
волны пандемии, а прививаться. 

"Нам часто задают вопрос про риск возникновения третьей волны. Мне кажется этот 
вопрос абсурдным, не нужно ждать, нужно ее профилактировать, "авось" в данной ситуации 
не сработает. Нужно просто прийти, провакцинироваться и не задавать столь банальных и 
неуместных вопросов", - сказал он в воскресенье в эфире телеканала "Россия-1". 

Ранее главный врач медицинского центра "Лидер медицины", врач-педиатр, 
инфекционист Евгений Тимаков сообщил ТАСС, что в России уже началась третья волна 
пандемии, с ней же он связал рост заболеваемости коронавирусной инфекциией, который 
наблюдается в последние дни в некоторых регионах страны. 

В России, по данным федерального оперативного штаба по борьбе с коронавирусом, 
зарегистрировано 4 940 245 случаев заражения, выздоровели 4 556 073 человека, умер 115 
871. Правительство РФ запустило ресурс стопкоронавирус.рф для информирования о 
ситуации в стране. 

ТАСС 
 

FT: состояние российских долларовых миллиардеров превысило треть ВВП страны 
Россия находится на первом месте по доле состояния миллиардеров по отношению к 

объему национального ВВП 
Совокупное состояние 120 долларовых российских миллиардеров достигло порядка 35% 

ВВП страны, увеличившись примерно на 10 п. п. за год. Об этом сообщила в пятницу 
британская газета Financial Times со ссылкой на свои подсчеты. 

По ее данным, на втором месте по доле состояния миллиардеров по отношению к 
объему национального ВВП располагается Швеция: состояние 41 крупного бизнесмена в 
королевстве достигает почти 30% от его ВВП. На третьем месте в рейтинге находится Индия: 
состояние местных миллиардеров достигает почти 20% от ВВП страны. На четвертой и пятой 
позиции в списке из 20 государств разместились предприниматели из США и Франции - около 
18% и 17% от национальных ВВП соответственно. 

В десятке также находятся Тайвань (15%), Китай (15%), Германия (14%), Бразилия (13%) 
и Канада (12%). Отмечается, что за последний год суммарное состояние долларовых 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

миллиардеров в мире выросло с $5 трлн до $13 трлн, а их количество - примерно на 700 
человек, до 2,7 тыс. бизнесменов. 

При этом все миллиардеры в рейтинге разбиты на три группы: "наследственные" (те, 
кому богатство перешло от родственников), "хорошие" (те, кто заработал состояние в 
технологических отраслях) и "плохие" (те, кто работает в неэкологичных или "потенциально 
коррупционных" секторах экономики - энергетика, разработка месторождений, недвижимость, 
биржа). Как добавила газета, большинство "плохих" миллиардеров приходятся на Мексику, 
Россию и Австралию, "хорошие" миллиардеры присущи Тайваню, Китаю и Южной Корее, а 
"наследственные" миллиардеры проживают в основном во Франции, Германии и Индонезии. 

ТАСС 
 

Глава РАН заявил, что качество подготовки выпускников российских вузов 
продолжает падать 

Уровень подготовки студентов российских вузов падает, что связано в том числе и со 
снижением качества школьного образования, заявил в воскресенье президент Российской 
академии наук (РАН) Александр Сергеев в ходе всероссийского форума "Молодежь и наука". 

"Качество студента на выходе из университетов, скажем так, не улучшается, падает. Мы 
были свидетелями этого процесса и в 1990-е, и в 2000-е годы и связывали это с очевидной 
причиной беспорядка, который был в стране. Но тем не менее задача заключается в том, как 
нам качество студента повысить. Но когда университетам высказывается такая претензия, 
<...> то университеты кивают на школы: "А из школы кто приходит?" Такие что, извините, надо 
таблицу умножения учить", - сказал Сергеев. 

Он добавил, что в настоящее время в школьном образовании есть ряд серьезных 
проблем, одна из которых - отсутствие идеологии, которая "должна строиться на тех 
ценностях, которые объединяют" жителей страны. Еще одна проблема, как считает глава 
РАН, связана со школьными учителями. 

"Нужно обязательно поднимать престиж и статус учителя. Потому что от учителя зависит 
очень многое. И работа с учителями - тоже большая забота должна быть университетов и 
РАН. И мы стараемся это делать. У нас есть базовые школы РАН, это более 100 школ по 
стране из 32 регионов. <...> Мы считаем, что необходимо, чтобы туда приходили ученые, 
работали и там начинали сопровождение молодежи. Считаю, что задача сопровождения 
молодежи, начиная со школы, - одна из главных задач членов РАН", - добавил Сергеев. 

ТАСС 
 

Россияне отмечают заметный рост цен на яйца. Больше всего подорожали яйца, считают 
опрошенные жители России. 

Увеличивается количество россиян, которые все чаще замечают рост стоимости яиц в 
этом году: сейчас уже 57% говорят о заметном росте цен, а в начале года таких было 44-45%, 
согласно опросу фонда "Общественное мнение" (ФОМ). 

Заметней всего, по мнению опрошенных, дорожает и мясо птицы, овощи и фрукты – 
доля россиян, которые говорят об этом постоянно растет. Количество россиян, которые 
говорят о заметном росте цен на другие продукты, увеличивается незначительно, или 
снижается, согласно опросу. 

По данным "Эватора", обслуживающие кассы, в апреле больше всего подорожал 
майонез – на 4,6%, а за год – на 17%. На втором месте – сосиски с сардельками которые 
подорожали за месяц на 3% и на 4% за год. Сыр, масло растительное, блюда готовые 
консервированные, шоколадные конфеты подорожали на 2%, выпечка и сдоба, печенье, 
крекер, масло, маргарин – на 1%. 

Согласно оценке правительства, в России годовой рост цен на продовольственные 
товары в начале мая замедлился до 6,6% с 7,6% в марте. Цены на овощи и фрукты по итогам 
апреля выросли на 1%, что ниже сезонного роста. "Рост цен на другие продукты питания (за 
исключением плодоовощной продукции) замедлился до 0,7% с 1,2% в марте. Особого 
внимания все еще требует ряд позиций, в том числе яйца, гречневая крупа, пшеничный хлеб 
и подсолнечное масло, сахар",— следует из стенограммы совещания правительства. 
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Согласно данным Росстата, за период с 5 по 11 мая 2021 года яйца куриные в среднем 
по стране подешевели на 1,0%, в том числе в 37 регионах – на 0,1-1,9%, в 18 субъектах – на 
2,0-8,3%. В 12 субъектах цены на яйца куриные не изменились. В 18 субъектах яйца куриные 
подорожали на 0,1-1,1%. Цены на масло подсолнечное в среднем увеличились на 0,4%. Цены 
на сахар-песок в среднем не изменились, а мясо курицы в среднем подорожало на 0,2%. 

Вести 
 

России для рывка не хватило населения, инвестиций и стойкости рубля 
Научно-исследовательский финансовый институт (НИФИ) при Минфине сообщил, что за 

20 лет ВВП РФ вырос почти вдвое, но этого недостаточно, чтобы увеличить вес страны в 
мире. Россия исчерпала возможности роста благосостояния за счет углеводородов. А 
наиболее острой проблемой стало обесценение рубля: за 20 лет рост цен в РФ достиг почти 
600%. Эксперты Минфина рекомендуют перераспределять ресурсы в пользу инвестиций и 
интегрироваться в международную торговлю товарами с высокой добавленной стоимостью. 
Не уточняется только, как этого добиться. Выбранный же для анализа период – 20 лет вместо 
10 лет – позволил замаскировать печальные итоги последнего потерянного десятилетия. 

Специалисты НИФИ изучили имеющийся массив статистических данных и подвели для 
России основные итоги за два десятилетия в сравнении с другими странами. «Глобальный 
ВВП, то есть реальный объем ежегодно производимых в мире товаров и нематериальных 
благ, за 20 лет возрос почти вдвое (на 94%). В России показатель прироста близок к 
среднемировому (83%), но этого недостаточно для того, чтобы увеличить вес страны в 
мировой экономике», – сообщили эксперты при Минфине. 

В частности, хоть Россия по кумулятивному приросту ВВП за 20 лет и опередила 
ключевые развитые экономики, однако страна при этом существенно отстала от Кореи, 
Турции, вместе взятой «пятерки» государств – учредителей АСЕАН, и особенно от Китая и 
Индии. У КНР рост ВВП за тот же период был более чем пятикратным, у Индии – более чем 
троекратным. Как пояснили в НИФИ, обобщающими характеристиками этих стран стали 
«почти полуторамиллиардное население, проведение рыночно ориентированных структурных 
реформ, повышение инвестиционной привлекательности». 

По некоторым показателям российская экономика выглядит относительно хорошо. Так, 
по итогам двух десятилетий Россия находится в числе стран с умеренной безработицей, 
сообщает НИФИ: «В среднем 6,5% за весь период 2001–2020 годов. Этому способствовали 
как трудовые гарантии, установленные законодательством, так и неформальные механизмы 
сохранения рабочих мест в периоды экономических трудностей». Безработица в РФ 
демонстрировала устойчивый нисходящий тренд, ни в одной другой крупной экономике 
аналогичного тренда не наблюдалось, добавили эксперты при Минфине. 

Противоречива ситуация с ростом экспорта товаров и услуг. В этом случае «Россия 
ненамного отстала от среднемирового показателя, но значительно – от большинства других 
крупных экономик со сравнительно недавней историей становления рыночной модели». 

«Заметно отставание также по доле инвестиций в использовании ВВП. Доля инвестиций 
в отечественной экономике повысилась на 4 процентных пункта в течение 2006–2008 годов, 
проявляла тенденцию к дальнейшему росту после кризисных 2009–2010 годов, «однако с 
2013 года легла на пологую траекторию около 23% ВВП». «Причины заключаются в 
исчерпании возможностей развития за счет углеводородного сектора экономики, а также в 
сложной геополитической обстановке последних лет», – пояснили в НИФИ. Эксперты при 
Минфине особо упомянули об исчерпании в настоящее время возможностей повышения 
благосостояния за счет высокой стоимости углеводородного энергетического сырья. А самой 
острой и при этом хронической проблемой России, судя по материалам НИФИ, стала 
инфляция. 

«Развитие российской экономики в 2001–2020 годах характеризовалось значительным по 
сравнению с большинством других крупных экономик мира инфляционным обесценением 
национальной денежной единицы», – сообщают эксперты при Минфине. 

И хоть они сделали реверанс в сторону Центробанка, отметив, что денежно-кредитная 
политика сформировала устойчивый тренд к ослаблению инфляционного давления в 
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экономике, однако цифры говорят сами за себя. Как следует из обзора НИФИ, уровень 
потребительских цен в России в 2020 году составил почти 600% к уровню 2000-го. В списке 
проанализированных стран хуже ситуация была только в Турции, где этот показатель 
превысил 1200%. 

«Итак, за 20 лет Россия сохранила, но не усилила свои позиции в мировой экономике и 
не расширила свое участие в международной торговле», – резюмировали в институте. Если 
учесть, что миссия НИФИ – давать научное обоснование финансовой политике России, а 
ключевая стратегическая цель – обеспечивать руководство и сотрудников Минфина 
экспертными заключениями, то можно было бы ожидать, что институт также попробует хотя 
бы приблизительно оценить, какие меры необходимо предпринять Минфину и правительству 
для решения всех перечисленных проблем. 

Пока эксперты при ведомстве Антона Силуанова дали такие рекомендации: надо 
заняться перераспределением ресурсов в пользу инвестиций, развитием новых инструментов 
финансового рынка, интеграцией в международную торговлю за счет товаров с относительно 
высокой добавленной стоимостью. 

Правда, они не пояснили, что для всего этого не созданы соответствующие условия. Еще 
до пандемии и связанного с ней кризиса реальные располагаемые доходы населения 
хронически сокращались, бизнес испытывал проблемы на фоне бюджетной экономии, 
дорогих кредитов, растущей налоговой нагрузки и неопределенности, связанной с деловым 
климатом. В дополнение к этому в России фактически разгорался демографический кризис: 
еще до коронавирусного шока вице-премьер Татьяна Голикова сообщала, что «мы 
катастрофически теряем население страны». 

Кстати, смягчить впечатление от таких провалов последнего десятилетия, которое 
некоторые эксперты называют «потерянным» для экономики, институту при Минфине удалось 
за счет того, что он выбрал для анализа более продолжительный период: не 10, а 20 лет. Это 
позволило «суммировать» успехи тучных лет, обусловленные в основном благоприятной 
внешней конъюнктурой, с провалами социально-экономической политики следующего 
десятилетия, которые были усугублены влиянием санкций, а затем и пандемией. 

Напомним, как сообщали в ноябре 2020 года специалисты Института 
народнохозяйственного прогнозировании (ИПН) РАН, «за последние 10 лет российская 
экономика возросла на 9% – это означает, что среднегодовые темпы экономического роста за 
этот период составляли менее 0,9%». Хотя среднегодовые темпы роста мировой экономики 
за тот же период были около 3%, уточняли исследователи в научном докладе под названием 
«Посткризисное восстановление экономики и основные направления прогноза… до 2035 
года». 

По данным ИНП РАН, отставание России от развитых стран «нарастало по всем 
направлениям: технологическому, социально-экономическому, оборонно-стратегическому». 
«Самоограничение в использовании имевшихся доходов поставило под угрозу поддержание 
системы национальных интересов», – добавляли авторы доклада. Они указывали и на то, что 
длящийся несколько лет период падения реальных доходов населения усилил требования к 
социальной поддержке за счет бюджетных источников, «привел к кризису бюджетного 
планирования и принятию крайне непопулярных в обществе решений в части пенсионной 
реформы, повышения налога на добавленную стоимость и налогообложения вкладов». 

Принимая во внимание результаты доклада НИФИ и поставленную властями цель выйти 
на опережающие темпы роста, приоритетами правительства, по мнению доцента Российского 
экономического университета им. Г.В. Плеханова Олега Чередниченко, сейчас должны стать 
«кардинальный прирост инвестиций в основной капитал» (причем ориентир в 25% от ВВП 
должен рассматриваться не как окончательная цель, а как промежуточный результат), а 
также усиление оперативного внедрения рыночно ориентированных структурных реформ. 

Какие требуется изменения, показывают в том числе последствия пандемии и локдауна: 
«Это и налоговые послабления, и снижение бюрократической нагрузки на процесс 
взаимодействия бизнеса и профильных государственных структур». 
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«Потенциал роста экономики у России изначально был очень хороший, так как мы 
росли с очень низкой базы в начале нулевых годов, а цены на нефть и газ более чем 
десятилетие непрерывно повышались, – уверена замруководителя центра «Альпари» 
Наталья Мильчакова. – Если бы в начале нулевых сразу бы задумались о национальных 
проектах, таких как инвестиции в здравоохранение, образование и науку, инфраструктуру, 
технологии, и начали бы поощрять частные инвестиции, то такого перекоса и отставания 
обрабатывающей промышленности от добывающей не было бы». 

И тогда ВВП РФ, по оценкам эксперта, мог бы ежегодно расти на 7–9%, «мы могли бы 
заявить о себе как не просто об экономическом, преимущественно сырьевом партнере Китая, 
но и как о достойном сопернике», добавила Мильчакова. 

«С учетом политических реалий экономика функционировала неплохо, – отметил, в свою 
очередь, руководитель департамента инвестиционного анализа компании «Универ Капитал» 
Андрей Верников. – Но о каком-то взрывном росте ВВП после 2014 года речь не могла идти в 
принципе». Между тем, как считает эксперт, в момент кризиса нужна концентрация 
банковского капитала и упор на крупный бизнес, так как развитие малого и среднего бизнеса 
может дать ускорение ВВП, но в кризисы малый бизнес быстро сдувается. По его уточнению, 
«геополитическая напряженность и вход в демографическую яму – это реалии, с которыми 
приходится считаться», при этом сама модель экономики сейчас «не настроена на 
опережающий рост ВВП». 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Бедные, бедные наши мужчины. Марина Ярдаева о том, как связаны экономические 
проблемы с гендерными 

В России продолжают бороться с бедностью мелким латанием дыр. Вводятся новые 
пособия на детей. Теперь внимания государева удостоились неполные семьи. Причем 
помощь смогут получить не только матери-одиночки, но и разведенные родители, 
воспитывающие детей самостоятельно. И вот в сети поднялся стон: кричат, что меры эти 
разрушают институт семьи. Предрекают к лету бурный всплеск разводов. Это мужчины наши 
волнуются. 

Вообще удивительно, что об этой новости я, многодетная и разведенная мать, 
прочитала именно в этих мужских постах и комментариях в соцсетях. То есть удивительно не 
то, конечно, что не из первоисточника я об этом узнала: за посланиями президента я давно не 
слежу, как-то, знаете, неинтересно. Удивительно, что мужчины так горячо эти президентские 
обещания обсуждают, костеря на чем свет стоит инициативы власти за то, что они... какие-то 
совсем не скрепные. 

И вот проклинают феминисток, вспоминают, что то ли в 80%, то ли уже в 90%, а то ли в 
146% инициаторами разводов становятся женщины, эти коварные, меркантильные существа, 
причитают, что «бабы теперь совсем от рук отобьются», побросают своих мужей в обмен на 
подачку, оставят, подлые, детей без отцов. И никому из этих доблестных диванных рыцарей 
не приходит в голову один простой вопрос. Какова ценность мужчины, мужа, если женщина с 
легкостью готова обменять его на 5650 рублей? Пять. Тысяч. Шестьсот. Пятьдесят. Рублей. 

Нет, я все понимаю, бедность. Бедность беспросветная, непролазная. С работой все 
грустно, зарплаты стыдные. Быть человеком, достойно обеспечивающим семью, сегодня ох 
как непросто. Я на своей шкуре все это знаю. Тяжело, правда. И порой не столько физически 
тяжело, сколько морально – ответственность давит. Слишком уж в непредсказуемой стране 
мы живем: а что если кризис, дефолт, что если работы совсем не станет, или болезнь, а у 
тебя ипотека, дети, пожилые родители? Трудно. Но так ведь об этом и нужно говорить громко: 
о социальных и экономических проблемах. Решения этих проблем и стоит требовать от 
государства: борьбы с реальной безработицей, сдерживания инфляции, повышения МРОТ, 
настоящей помощи в приобретении жилья, а не мифической льготной ипотеки, лишь 
раздувающих цены на рынке недвижимости, доступного и качественного образования, 
медицины. Кому за это бороться, если не «сильной половине человечества»? 
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Но вот парадокс: у нас за социалку больше сражается «слабый пол». И поэтому у 
нас много говорят о какой-то отдельной женской бедности и, конечно, о беспрецедентной 
бедности детской. 

Женщины, матери, слава богу, не дают утихнуть этому возмущению. Благодаря этим 
отчаянным амазонкам мы и узнаем, что у нас материально не обеспечен каждый третий 
ребенок, что женщины у нас больше подвержены риску увольнения, что работодатели 
мухлюют с зарплатами, чтоб не платить нормальные декретные, что беременные у нас 
недоедают. И государство вынуждено хоть как-то реагировать. Но вот вопрос: разве может 
женская и детская бедность не быть следствием нищеты мужчин? 

Вот вам сцена из жизни. Одна женщина поругалась с мужем. Муж обещал с зарплаты 
оплатить кредит за холодильник и купить сыну ботинки. Но в день зарплаты все деньги куда-
то сразу же разлетелись. Оказалось, у мужа были личные долги. Женщина возмущается: как 
же так и когда теперь? Муж злится, обрушивается на жену эмоционально-словесным поно... 
водопадом. Оглушительным, затейливом водопадом. Вот прямо алмазна сыплется гора. 

Подумаешь, холодильник? Бу-бу. Зачем вообще купили? Что за прихоть такая? Бу-бу-бу. 
И ботинки еще? Неужели нельзя раздобыть у родни? Бу-бу. Наверняка вырос кто-нибудь из 
племянников? Вот раньше женщины были, крутились. Бу-бу-бу. А теперь только требуют. 
Экономить совсем не умеют. Бу-бу. Целых десять тысяч он отдал на продукты три месяца 
назад, куда делись? Он работает, не ворует. Что ему, грабить банк? Он старается. А мог бы и 
не... Что было бы, если он вообще умер? Надорвался на работе и умер. 

И потрясенный этой трагической картиной муж удаляется на диван сладостно 
домысливать подробности. Вот он в гробу. Вокруг родня, друзья. И над бледным челом его 
склонятся безутешная вдова. Наконец осознавшая, наконец оценившая, ну и прочее «на-кого-
ты-меня-оставил». 

Жена меж тем тоже потрясена. И в самом деле что было бы, если он вообще умер? 
Пенсию бы она получила по потере кормильца, вот что! Женщина поражена, с какой 
простотой эта страшная мысль вошла в сознание. А с ней и другие совершенно не 
риторические и нисколько не драматические вопросы. Интересно, например, если не вступать 
в наследство (а наследовать нечего), придется за мужа погашать заем, который он оформил 
в микрофинансовой организации? Женщина обескуражена новым взглядом на реальность. 

Нет, никакой трагической развязки – женщина отваживается всего лишь на развод. 
Бурное воображение супруга подсказало ей, что без него ей будет все-таки проще. 
Алиментов ей, пожалуй, не увидеть, но зато она сможет наконец оформить статус 
малоимущей и получать какие-нибудь пособия. Раньше статус нуждающейся несчастная не 
могла получить из-за того, не в состоянии была подтвердить доход: муж работал без 
оформления, официальным самозанятым становиться не хотел, биржу труда тоже обходил за 
версту. 

Проследим историю наших героев дальше. Женщина с ребенком через обращения в 
собес и прочие социальные службы пополняет статистику российской бедности. А что 
мужчина? А он ничего – бодрячком. Перед друзьями под пивко в гараже хвастается, что живет 
не нарадуется – баба ж с возу. Ему пятнадцати тысяч теперь за глаза (после третей банки – 
тридцати, после пятой – пятидесяти, если водочкой полирнуть – у него вообще бизнес). 
Алименты? Он дурак, что ли? Он же знает, что они ребенку не достанутся, бывшая на 
маникюр все спустит. 

Вот кто он? Подлец? Гад? Сволочь? Паразит? Кровопийца? Можно много найти 
подходящих эпитетов. Но! По мне, так он просто катастрофически нищий. Да, не только 
материально. Нищий духом, нищий совестью, нищий умом. Но ключевое – нищий. Ему негде 
и некому пригодиться, некуда жить, и вся жизнь его сплошная психологическая защита. Что с 
ним делать? Тоже пособие платить по бедности? Инвалидам же, например, положены 
льготы... Работать его заставлять? Так он работает. Где-то. Как-то. Переучивать? А не 
поздно? Непонятно, как быть. 

Могу набросать еще историю. Есть у меня знакомый. Пусть будет Дмитрий (вот так 
полным именем – он парень серьезный, положительный). Дмитрию уже 37 (да-да, уже). И он 
хочет семью. Ничего странного, в этом возрасте многие мужчины думают о семье, даже те, 
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кто раньше считались убежденными холостяками. Жизнь, знаете ли, немного 
потреплет, и вот уже мечтается о каком-никаком уюте, очаге, экзистенциальная тоска по 
борщу в глазах плещется. Ну вот Дмитрий хочет семью и много детей. Хотя бы троих. И ему 
кажется, что он вполне готов, созрел. У него неплохая зарплата – семьдесят тысяч рублей 
чистыми. Это, между прочим, выше официальной средней в Петербурге, а по меркам 
президента, вообще четырежды средний класс. Казалось бы, брать да и воплощать мечту. Но 
вот беда: кроме этой зарплаты у Дмитрия нет больше ничего. 

У Дмитрия нет накоплений, нет машины, нет недвижимости. Ему даже не светит 
наследство: родители его живут в ветхом домике в одном из поселков Новгородской области. 
Снимать квартиру с семьей, с детьми – не вариант, это деньги в никуда. А ипотека в 
Петербурге с такими вводными (с минимальным первоначальным взносом) – это лет на 
тридцать с ежемесячным платежом тысяч в сорок. Первоначального взноса, к слову, тоже 
ведь нет, на него, скорее всего, тоже придется брать кредит. Можно попробовать накопить, но 
цены на недвижимость растут быстрее. Значит, еще минус пятнадцать тысяч лет на пять. Так 
от зарплаты в семьдесят тысяч осталось пятнадцать. 

Посчитаем вклад будущей жены. Проблема только в том, что если жена будет, как 
мечтается Дмитрию, постоянно рожать, то вклад этот будет смехотворным. Ну, допустим, что 
в декрет супруга уйдет будучи трудоустроенной, имеющей неплохой стаж, тогда каждый 
месяц она будет получать тысяч двадцать – двадцать пять. Из этих средств около пятнадцати 
тоже будет уходить на кредит. Ремонт тоже надо на что-то сделать, а то какой же тогда уют и 
очаг. Вот и останется на жизнь семьи с детьми (уж не знаю, на сколько цветов жизни их 
реально хватит) – двадцать – двадцать пять тысяч рублей. При этом люди даже на помощь 
государства рассчитывать не смогут. Бедность у нас рассчитывается не по расходам, а по 
доходам. 

Дмитрий – хороший, добрый, серьезный парень. Но может ли кто-нибудь гарантировать, 
что лет через десять такой каторги он не превратится в персонажа из первой истории? Что в 
ответ на рыдания жены по поводу невозможности купить детям ботинки он не разразится 
грубой бранью? Что не начнет обвинять мать своих детей в мотовстве и легкомыслии? Что, 
когда дело все же дойдет до развода, он не превратится в злостного неплательщика 
алиментов? Увы! Жизнь груба, в ней и не такие жуткие метаморфозы случаются. Бедность 
уродует человека. 

Есть ли альтернатива? Можно ведь подойти к делу осознанно и все-таки начать копить и 
на первоначальный взнос, и на ремонт, и на время декрета. Ну, как копить, придется больше 
зарабатывать, а значит уже сейчас надо устроиться и Дмитрию и его избраннице на вторую 
работу. Вот только, что-то подсказывает, что при таком раскладе и до свадьбы дела не 
дойдет. Вероятнее, что закончится все как в анекдоте: «Да пошла ты к черту со своим 
утюгом!». Ах да, ведь и избранницы у Дмитрия пока никакой нет. Попадающиеся ему девушки 
как-то не разделяют его планов и энтузиазма, они все больше хотят какой-нибудь легкой 
жизни: кафе, театров, путешествий. Опять расходы! 

А Дмитрий не то чтобы жаден... Он просто не может себе ничего позволить. С зарплатой 
семьдесят тысяч рублей он не может позволить себе очень простого счастья – любви, семьи, 
детей. Но, конечно, ни в какую государственную статистику он не попадет, никто его 
нуждающимся и неимущим не признает, хотя он и нуждается, и не имеет. И сколько таких 
Дим? 

Мужская бедность у нас почти не фиксируется. Даже откровенная нищета часто нигде не 
отражается. Отчасти потому, что мужчины сами не хотят прибедняться – позорно как-то, 
отчасти из-за странного расчета нуждаемости (она, как я уже заметила выше, зависит лишь 
от доходов). Но проблема крайне острая. 

По сути, сейчас происходит массовая маргинализация мужского населения. Маргинал – 
это ведь не тот, кто живет под мостом или призывает к политическим безумствам. Маргинал – 
человек, лишившийся возможности выполнять привычную и желаемую социальную роль. 
Наши мужчины давно перестали быть добытчиками, главами семей. И равноправными 
партнерами они при этом тоже не сделались. Многие перестают быть отцами (кричат, что им 
не дают, что их лишают этого священного права, но на самом деле они просто не тянут ни 
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финансово, ни морально). Многие не могут проявить себя и в карьере, а мужчина, без 
дела – это нонсенс (страшно представить, к какой пропасти может привести такая 
фрустрация). И многие, слишком многие, перестают в конце концов быть и мужчинами. 

Причин тому множество, но очень существенен и фактор чисто экономический. 
Что с этим делать, непонятно. Но делать что-то необходимо. Может быть, для начала 

просто признать проблему. 
Или нет? Или так им и надо? Может, все эти бедолаги – сами-дураки-виноватые? Может 

быть, такова природа вещей? Вот, например, в мире животных большинство самцов многих 
видов не размножаются же, и слава богу. Естественный отбор, ничего тут не попишешь. 
Радости жизни – для альфа-самцов, остальные – просто топливо эволюции. Сейчас много 
ведется таких разговоров. Вот только что-то совсем не хочется жить в таком мире. Мне 
всегда казалось, что развитие человечества всегда определялось уходом от биологизма, 
преодолением природы, а не наоборот. И борьба с неравенством, с бедностью всегда мной 
понималась как нивелирование естественных, но разрушительных социальных тенденций. 

«Газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.05.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,00 ▼ 0, 36 

EUR 89,62  ▼ 0, 31 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


